

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

¿SON POSIBLES LAS ELECCIONES?

Si el patriotismo y las virtudes cristianas no nos impidieran sentir regocijo por una situacion moral y política que puede llegar á ser altamente peligrosa, confesamos que la realizacion de nuestros vaticinios empieza á sobrepasar á nuestros temores. Aquí nadie se entiende. No se ha lanzado todavía el decreto electoral, preséntese que no es posible lanzarlo, y ya domina en todas las inteligencias el «delirium tremens» que produce el sufragio universal. Los partidos oyen crujir sus huesos, como si pasara sobre ellos una locomotora á todo vapor; los hombres políticos, desatentados y nerviosos, se agitan de aquí para allá como si hubieran tropezado con una pila de Volta; fórmanse grupos que por momentos se deshacen; surgen ideas que por momentos se abandonan; nadie sabe lo que quiere ni lo que teme: nadie se atreve á calificar el presente, ni á sondear el porvenir; la Bolsa espanta; la política aterra; y en este caos de disolucion y de vértigo, solo una cosa parece olvidada por lo ménos en la córte; solo una palabra suena muy de tarde en tarde en todos los labios: «el país...» el país, pobre «anima vili» de los esperimentos, de los desvarios, que no autoriza, que no secunda, que en silencio rechaza, de una generacion incalificable, impotente para el bien y nacida para trabajar á ciegas en la obra del mal... el país, que no queria las elecciones, que no las quiere por sufragio universal, y sin embargo, se ve precipitado á ellas.

No nos hemos equivocado por desgracia. El abandono de los principios fundamentales del gobierno conservador bajo la égida y con la responsabilidad de la monarquía tenia que producir esta disgregacion de todas las fuerzas vivas de la sociedad, este aniquilamiento de todas las energías salvadoras que estamos presenciando. Herido de muerte el principio católico, se ha roto, como pronosticó el Sr. Mañé en sus «Cartas provinciales,» el último lazo de union de los hombres y de los partidos. Autorizada cada inteligencia á forjarse un Dios, ¿cómo no se ha de forjar un sistema político? Las agrupaciones se han hecho imposibles; la subordinacion imposible; el gobierno imposible. No hay camino para llevar á los hombres á ningun fin concreto. Cada uno tiene su ideal. Figurese el lector un ejército compuesto solo de generales y tendrá una idea de nuestro presente mundo político. Este concibe un plan; aquel ejecuta el suyo; el de mas allá los critica ambos; quien avanza; quien retrocede; quien ni avanza ni retrocede; quien avanza y retrocede á un tiempo... ¡Triste Babel dejada de la mano de Dios!

Decia un periódico revolucionario, profundamente revolucionario y demoleedor, hace pocos dias, que vamos á envidiar muy pronto á los griegos del Bajo Imperio, porque aquellos distinguian siquiera á sus partidos por los colores de su traje, y el iris tiene un límite, que ya nos holgaríamos nosotros de poder alcanzar, con los verdes, con los azules, con los rojos, con los tornasolados, mientras aquí, caidos en el «fulanismo,» por los nombres de las personas, innumerables como las arenas del mar, abigarrados como el calendario, tendremos que distinguir muy pronto á nuestros elementos políticos. Donde se reunen siquiera ocho ó diez personajes (?) allí se dice pomposamente que hay un pensamiento, una disidencia, un núcleo de gobierno, y lo que hay es

un germen de ruina, una gota de ácido prúsico, un punto de la gangrena que está corroyendo á este cuerpo social.

Veamos de cerca lo que sucede. Escudriñemos los hechos, y ellos nos explicarán el mas raro fenómeno que haya ocurrido nunca en la política de un pueblo: la imposibilidad de unas elecciones que todo el mundo parece que quiere y para las cuales todo el mundo se prepara.

Los hombres del gobierno, que debian de ser los mas acompañados en este momento, son los mas solos. Es tal su soledad que espanta. No parece sino que el corazon de la política estuviera en otra parte. Si no hubieran lanzado el decreto de listas electorales, nadie se acercaría á ellos con espontaneidad. Y es que hay en todas las conciencias como el presentimiento de que este acto material no puede tener su corolario lógico; si bien hay al mismo tiempo el temor de que lo tenga por las sistemáticas burlas á la lógica que está haciendo la política en nuestro país. A veces la antigua Casa de Correos no puede contener los visitantes del señor Romero Robledo, y otras veces se encuentra uno el salon azul, y el despacho y el gabinete misterioso de las alquimias políticas, tan solitarios como los claustros de un convento suprimido. ¿Qué pensamiento impera allí? Hacer las elecciones lo mas pronto posible. ¿Qué principio se quiere hacer triunfar? ¿Qué Minerva va á sacarse armada de punta en blanco del Júpitar deforme del sufragio universal, adorado en aquel santuario? No lo preguntemos allí, donde acaso no se sabe muy bien, y la prueba es que un dia se invoca al dios Cánovas, y otro al dios Sagasta, adorándose mas frecuentemente al «deo ignoto» del azar y á la veleidosa fortuna. Preguntémoslo en los círculos políticos y en unos se nos dirá que se quiere hacer salir de las elecciones una reaccion desencadenada, mientras auguran otros el triunfo de los principios revolucionarios. Acá se teme; allá se desconfía. En todas partes con hondo criterio y con patriotismo instintivo, de todo punto inconscio, se preven conflictos y catástrofes y se aventura la idea de aplazar las elecciones. Cada partido cree que las haria mejor, y cada hombre se juzga capaz de reemplazar con ventaja al señor Romero Robledo en la direccion del bajel donde va á lanzarse el país al mar de las aventuras. Tan unánime es esta conviccion que hay momentos en que nadie se embarca, y aun todos huyen de la playa como asustados, momentos que empiezan á abundar tanto, que el ministro de la Gobernacion aparece solo y meditabundo sobre el puente, alargando la mano en el vacío.

La tripulacion del buque gubernamental no parece tampoco muy segura y decidida. Los mas pensadores, los mas reflexivos consultan al horizonte con recelo y hasta con pavor. Unos ven las nubes negras por el Sur, y otros por el Norte; unos quisieran dirigirse al M. y otros al O. Ni aun en el lastre que han de cargar están conformes. Solo es unánime la falta de unanimidad.

Bien quisiéramos ocultarnos que el señor Cánovas ha estado moralmente casi tan solo como el señor Romero Robledo, y aun quisiéramos ocultarnos este paralelismo que la lógico y la verdad nos imponen.

Allí tampoco se sabe muy bien lo que se quiere. Se han desatado vientos y se censura el que soplen.

Se ha arrojado el lastre del barco y se grita y se jura porque cabecea. Daria probablemente el señor Cánovas su mano izquierda por borrar todo lo que ha hecho con su mano derecha, y si fuera su lengua la responsable del conflicto en que se halla, se someteria gustoso al suplicio póstumo de Ciceron. ¡Ah! ¡qué difícil es huir los escollos en que naufragó Castelar! El señor Cánovas creyó trabajar para su porvenir político entregando el presente á Romero Robledo y Ayala, y presente y porvenir se le pueden escapar de las manos. En balde lo reconoce ya su profundo talento. Instintivamente le asustan las elecciones; pero él adquirió los primeros compromisos para ellas y no puede retroceder; desconfía profundamente de los elementos revolucionarios; pero él los llamó al poder y les sacrificó los conservadores; quisiera rodearse de estos; reanudar sus lazos de siempre, hacer la política seria á que sus inclinaciones y su talento le arrastran; pero los conservadores desconfían á su vez y vacilan al acudir con el corazon á su lado; aspira por último á recobrar el poder, seguramente con la honrada intencion de deshacer mucho de lo que ha hecho; pero ya se le ponen delante convertidos en robustos muros los granos de arena que él ántes aventaba con su soplo. ¡Desgraciado el hombre político que se sale una sola vez de la tienda protectora donde ganó en la meditacion y el estudio sus mejores batallas!

¿Realizará su empresa del comité central, freno inventado para que el sufragio no se desboque? Mucho lo deseamos. ¿Crearé un partido conservador para contener los estravios del que pueda salir creado de las urnas electorales? Empresa difícil, porque no basta ya para robustecer los principios conservadores retractar tímidamente el «de profundis» que se habia cantado á la Constitucion de 1845, calificar la obra de los notables del Senado de reforma de dicha Constitucion y llamar á su lado á algunos periodistas y á algunos hombres conservadores que allí y fuera de allí apenas saben lo que quieren ni á dónde van. En momentos tan difíciles como los que atravesamos, no es con tímidas declaraciones, ni con vacilaciones como se pone orden en el caos.

¿Habrá valor para reparar las faltas cometidas y ganar el tiempo perdido? Quiera Dios que así sea.

—V. (Diario de Barcelona.)

Seccion de noticias.

Milan 20 de octubre.

Hace dos dias que el Emperador de Alemania se halla en Milan, y tengo el encargo por el «Diario de Barcelona» de dar cuenta de la entrada de Guillermo I y de las fiestas de Milan y esta es la hora en que no he tenido un momento para concluir una carta interrumpida cien veces. Yo no puedo pintarles lo que Milan es en estas cuarenta y ocho horas. Los ferro-carriles de Italia han arrojado en tres dias doscientas mil almas sobre la capital de Lombardia que apenas cuenta este número de moradores, habiendo llegado aun ayer sesenta mil y no hay un hotel ya donde alojarse, ni en los hoteles una mesa para escribir, pues hasta los comedores se convierten en salas de dormir. Y no es que falten en Milan fondas y albergues, pues aparte de los ya

célebres de la Xilla, Roma, Milano y tantos otros, se han inaugurado recientemente dos que rivalizan con los mejores de París; el hotel Cavour y el hotel Comfortable. Verdad es que Milan se ha hecho una de las mas bellas ciudades de Europa. Ya su catedral y mil bellezas le prestaban envidiables encantos; pero ahora la nueva plaza del Duomo, toda de verdaderos palacios, su Corso de Manzoni y del príncipe Humberto, aparte el Corso antiguo, su gran estacion central rodeada de paseos, jardines y bellos edificios y sobre todo su fantástica galería, la primera del mundo, un palacio de mármol como el de cristal de Lóndres, la han transformado de una manera admirable.

Esta ciudad ha sido la escogida para la entrevista del primer Emperador de Alemania con el primer Rey de Italia, y aunque la ausencia del príncipe de Bismark, que acaso quiso ir á Roma ó que realmente está impedido de viajar en esta estacion peligrosa para sus neuralgias, échase cierto frío sobre este gran acontecimiento, la cordialidad del Emperador, la indudable popularidad del Rey y especialmente de la princesa Margarita, el envío de von Bulow, el «alter ego» de Bismark y de su propio hijo, joven oficial rubio de agradable presencia, la de Moltke y la alegría ingénita en el carácter milanés, han hecho de esta visita, de la entrada de los soberanos y de su presentacion anoche en la Scala, una magnífica ovacion.

Dicen las gentes sin embargo que fué mas grandiosa y conmovedora la del Emperador de Austria en la poética Venecia, que por su gran canal lleno de mil lujosas góndolas se prestaba mas á un espectáculo fantástico.

Veo que sus corresponsales de Roma le han anticipado el programa del viaje imperial desde Baden y el de las fiestas de Milan. Hasta ahora se ha cumplido al pié de la letra. En Trento donde durmió Guillermo I, el partido italiano del Tirol quiso hacer una manifestacion ruidosa y en sentido patriótico; pero el tacto de la autoridad y la decision bien conocida del emperador á no permitir nada que pudiese dar sombra al Austria, la convirtieron en un homenaje al augusto huésped de Víctor Manuel. En Alo estaban con el tren real, Cialdini, que empieza á estar fatigado, el conde Panisera, prefecto de palacio, y el baron Kendell embajador de Alemania en Italia, en el tren real que despues de haberlo visitado me parece tan magnífico como comfortable.

En Verona grandes homenajes de la colonia germánica de Venecia, flores, coronas y otros obsequios. En Brescia delirio en las manifestaciones y en Bérgamo recepcion de autoridades y diputaciones y almuerzo del emperador que con exactitud militar llegaba á la estacion central de Milan tres minutos antes de la hora fijada, las cuatro y veinte minutos de la tarde. Allí lo esperaban todos los príncipes de la familia Real y altos dignatarios del palacio y del Estado, con diez y ocho carruajes de gala y la mitad del hermoso escuadron de los cien guardias de la Real persona. Apenas descendió del vagon Real, Guillermo I, se echó en los brazos del Rey, permaneciendo largo tiempo así con suma cordialidad y emocion. Vestia el emperador uniforme de general verde y oro, con la Anunciata al cuello y la banda de San Mauricio de Saboya al pecho. El Rey de general de caballería, con el gran cordon del Aguila negra, que llevaban tambien el príncipe Amadeo y el príncipe heredero, este sobre su uniforme de coronel de húsares de Prusia. Todos los caballeros que tienen el collar de la Anunciata estaban allí, y entre ellos Gialdini, duque de Gaeta, el fed-mariscal Moltke, y Menabrea con Minghetti y otros grandes personajes.

Llegadas las presentaciones, el Rey lo hizo del

«sindico» de Milan, llamándole por vez primera «conde,» sorpresa que fué aplaudidísima, pues se le quiere mucho por la ciudad. Este dijo en francés al Emperador que Milan estaba orgullosa de recibir á Guillermo I, por quien sentia la mas grande admiracion.

Organizado el cortejo, inició su marcha por la gran puerta triunfal, de Humberto, plaza Cavour, Corso de Venecia, Corso de Víctor Manuel y plaza del Duomo hasta el palacio Real. El espectáculo era bellísimo. Ni un soldado en las calles donde era un mar de cabezas humanas; los balcones todos colgados y con banderas, llenos de bellezas acudidas de toda Italia, Inglaterra, Alemania y Estados-Unidos especialmente, los cien guardias abriendo la marcha, el coche ó carroza imperial con la rica librea de Saboya y tirado por seis magníficos caballos ingleses conduciendo á la derecha al Emperador, á la izquierda al Rey, cubiertos de flores y recibiendo una ovacion continuada con los pañuelos, los aplausos y los vivas. Despues en otras carrozas Humberto y Amadeo, duque de Génova y príncipe de Cariñan, Moltke y Boulew, Cialdini y Gualtu, y cien personajes cerrando el cortejo, la Municipalidad de Milan y un sinnúmero de carrozas de la alta y rica aristocracia milanésa. Sobre la mas alta flecha de esta Catedral incomparable habia en manos de la estatua de la Virgen la bandera con la cruz de Saboya, y las de Italia, Alemania, algunas inglesas, muchas austriacas, francesas y de los Estados-Unidos flotaban en toda la ciudad. La española, que un dia cubrió con sus pliegues á Milan, ondeaba en el consulado, en la morada del señor Palau, de paso en Milan, y en el lindo hotel donde estaba hospedado el representante de España en Italia.

En palacio esperaban en la gran escalera la linda y simpática princesa Margarita y su madre la duquesa de Genova, rodeadas de todas las damas de la córte. El Emperador cogió del brazo á la princesa heredera, el Rey á la duquesa de Génova y entraron en los salones que tantas veces habitaron el pobre Emperador de Méjico Maximiliano y los dos Napoleones. La comida de familia tuvo lugar despues de haberse presentado muchas veces los soberanos al pueblo é inmediatamente despues la iluminacion de la Catedral, plaza del Duomo, teatro de la Scala y galería de Leonardo de Vinci. A escepcion de esta, superior á toda ponderacion, las de la Catedral con fuegos de bengala y la de la plaza con vasos venecianos imitando un jardín, no respondieron á lo que se esperaba. Dícese que aquel fué el ensayo y que hoy tendrá lugar la realidad, si el tiempo lo permite, pues está lloviendo.

Ayer, á las once, en la plaza de Armas, frente á la Arena, el Arco de la Pace y el antiguo castillo de los Viscontis, residencia de los vireyes de España, tuvo lugar la revista de quince mil hombres escogidos entre todo el ejército de Italia. Mandaba el príncipe Real con los generales Petiti y Theron de Revel, y merecieron elogios del Emperador, que montaba un precioso caballo negro, los batallones llamados Alpinos, custodios de los pasos de los Alpes, y las Academias de jóvenes de Módena, Bolognia, Milan y Piguero, que comprenden los colegios de todas armas.

Pero la fiesta espléndida fué la de la Scala de anoche, donde se daba el himno de Prusia, el Ballo in Maschera y el baile Manon Lescaot. La funcion teatral, aunque espléndida en trajes y decoraciones, fué lo de menos ante el magnífico espectáculo del bello sexo llenos sus doscientos palcos de damas elegantísimas, llevando los primeros nombres de Italia y joyas de inmenso valor. El Emperador, el Rey y sobre todo la princesa Margarita fueron objeto de una grande ovacion.

Hoy en los momentos en que escribo pasa á pesar de la lluvia y por bajo de mis balcones la imperial comitiva que va á la cacería de Monza. Mañana maniobras militares y gran baile en palacio, y pasado, si hay sol, excursion al lago de Como.—N. («Diario de Barcelona.»)

De Inglaterra con destino á Malta y Gibraltar debian salir el vapor de hélice de guerra inglés «Serapis» y el yacht real de ruedas «Osborne,» conduciendo á la India al príncipe de Gales que se embarcará en Brindisi á bordo del «Serapis.» La escuadra del Mediterráneo acompañará al heredero de la corona hasta Suez, tributándole los debidos honores. La escuadra volante que debe encontrarse ya en el Cabo (Sur de Africa), le dará escolta desde Aden. Todos los buques de las estaciones navales de aquellos mares tienen orden de concentrarse en Aden para conyoyar al «Osborne.» Este y el «Serapis» han sido convertidos en verdaderos jardines flotantes. Las régias cámaras han sido decoradas con gusto y suma elegancia. El «Osborne» ha sido pintado de blanco con todos los adornos y botes de color azul.

Durante los nueve primeros meses del año actual Inglaterra ha perdido mas de treinta vapores, de los cuales la mayor parte pertenecieron á la navegacion de altura. Los de mas porte perdidos son los siguientes: En enero se perdió el «Monrovia» en la rada de Lagos (Africa); en febrero el «Hong Kong», de Lóndres al Japon; el «Life-Brigade», de Liverpool á Nueva-Orleans, y el «Soudan», perdido en la Madera en marzo; el «Celt», de Southampton al Cabo (Africa), y el «Maraldi», que naufragó en Bahía, en mayo el «Caledonian», de Liverpool á Bombay, perdido en Punta de Gales; en julio el «Nicksburg» de Liverpool al Canadá, perdido entre los hielos; en junio el «John Tennant», que naufragó en el cabo de Finisterre; en agosto el «Boyné» naufragó cerca de Brest, y en setiembre el «Shanon», perdido en Jamaica. El vapor de menos porte media 1019 toneladas y el de mayor cabida 3518.

París 28.

Se ha publicado un manifiesto de M. Gambetta en que afirma el progreso de las ideas republicanas en Francia y espera la próxima amnistia de los deportados de la Comune.

Ha llegado á Pasajes, procedente de la Coruña, un refuerzo de 1,200 hombres; se esperan mas refuerzos.

La enfermedad del emperador Guillermo carece de gravedad.

Parece cierto que la izquierda renuncia á dirigir interpelacion alguna al gobierno antes de discutirse la ley electoral.—Los periódicos reconocen que el discurso del Trono leído en la cámara de Berlin es de carácter pacífico.

Constantinopla.—El gran visir está enfermo de una inflamacion intestinal.

(D. de B.)

Barcelona 29 de octubre.

El dia 23 se hallaba en Espinalbet el segundo batallon de América, compuesto de unas 400 plazas, y empezaba su regreso á Berga, cuando la faccion Castells, á favor de la niebla, desde unos bosques de la derecha é izquierda del camino, que era muy escabroso, le hizo algunas descargas. A los primeros tiros quedó muerto el coronel don Manuel Sorribes, y se encargó del mando de la fuerza el teniente coronel don Aniceto Olmedo, procurando contener al enemigo que trataba de envolverle. Fué auxiliado por algunas fuerzas que salieron de Berga, mandadas por el brigadier Mola y Martinez, des-

alojando á la faccion de todas sus posiciones y persiguiéndola hasta que oscureció. Por los rastros de sangre que se vieron se conoce que el enemigo sufrió bastantes bajas. Las de América fueron, además del coronel, cuatro muertos, unos veinte heridos y ocho contusos.

Los presentados en el dia de ayer fueron: en Sabadell un alférez y un individuo de la faccion Muxí; en Granollers uno; al teniente coronel de cazadores de Reus el comandante militar de Pasanau y su auxiliar y otro individuo; en Esparraguera uno; en Tremp al general Blanco 8; en Vich un oficial y 16 individuos. Total 3 oficiales y 29 individuos.

La brigada Araoz salió ayer de Balaguer hácia Artesa para operar en el Alto Segre.

En Aviñó se presentó la noche del 26 un grupo carlista que llevaba tres paisanos presos. Se decia que habían fusilado uno al dia siguiente.

(«Imprenta.»)

El general Chacon se hallaba el 26 en Berga. Su brigada salió hácia Borredá donde se suponía había una partida carlista.

Ayer se presentaron á indulto en Tordera un capitán, un alférez y un individuo de la partida Soliva, en Hostalrich 28 individuos, en Blanes 32, en San Pol 2, en Granollers un capitán, al comandante militar de Sabadell un individuo, en Villanueva y Geltrú 2, en Cervera 2 alféreces, un médico y 3 individuos, en Villafranca un individuo, en Manresa un alférez de caballería con sable y caballo y dos soldados que los carlistas tenían prisioneros, 22 en Vich, en Calaf don Vicente Soler Lluch, comandante de armas carlista de dicho punto, y dos capitanes de caballería.

El 27 llegó á Balaguer la brigada Araoz, el general Blanco estaba en Pons, Moreno Villar operando sobre Binefar, Monzon y Alcampet en observacion de las facciones que pretenden pasar á Navarra, Morales en la Poble de Segur y Salamanca pasó ayer de Tarragona á Tortosa.

Ayer se acogieron á indulto en Monistrol de Montserrat al coronel Villamil un comandante, un capitán y 9 individuos carlistas.

El brigadier Bonanza salió ayer de Granollers y el brigadier Lasso el 26 de Alpens en persecucion de Castells.

El dia 27 el coronel fuentes se hallaba en Ripoll.

El batallon de Tarifa sorprendió en la madrugada de ayer en la ermita de Nuestra Señora del Call á la partida del cabecilla Tarridas, quedando este, su segundo y 30 individuos prisioneros, haciéndole tres muertos y varios heridos. La columna tuvo un herido leve.

Anteayer salió de Vich para San Boy de Llusanés la brigada Lasso.

Se ha concedido á D. José Molins y Empuns autorizacion, por el plazo de un año, para que pueda practicar los estudios de un ferro-carril que partiendo de la línea general de Barcelona á Zaragoza en las inmediaciones de Manresa y de San Vicente de Castellet, se dirija por Sallent, Berga y Puigcerdá á la frontera francesa.

Josepet del Artesá y Nasratat con un grupo carlista se hallaban anteayer en San Quintin de Mediona, de donde salieron hácia Torrellas.

Seccion poética.

EN EL ALBUM

DE LA SEÑORITA

DOÑA DOLORES ZARAGOZA.

Como son tan seductores
Tus ojos, cuando los ví,
Dije herido á sus fulgores:
Si á tí te llaman *dolores*
Qué me llamarán á mí?

Dolores siente el que apenas
Da un paso sin ver abrojos,
Tantos como el mar arenas;
Pero, cómo tener penas
La que luce tales ojos?

Ojos que todos admiran
Por ser su belleza rara,
Al par que por tí suspiran;
Ojos que orgullosos miran
Porque brillan en tu cara.

Cara que recuerda aquella.
Que dió origen al pecado;
Cara que es devalde y bella
Aunque pidieran por ella
Todo el metal acuñado.

Moreno pintan á Cristo
Morena á la Magdalena,
Yo que de pintar desisto
Declaro que nunca he visto
Mas gracia en una morena.

Esto dije entre otras flores,
Pero de nuevo volví
A mi angustia y mis temores:
Si á tí te llaman *dolores*
Qué me llamarán á mí?

Descubramos la verdad,
Aun que es la verdad odiosa;
Yo he rasgado sin piedad
Desde muy temprana edad
El bello prisma de rosa.

Dime, por mas que me hieran
Tus revelaciones; di:
Qué sufrimientos te alteran?
Qué *dolores* te laceran?
Porqué te nombran así?

Pero es verdad: ahora advierto
Que al *dolor* rindes tributo:
Negros son tus ojos, cierto:
Y si no hay luto sin muerto,
Porqué muerto llevas luto?

Acaso no eres dichosa?
Es que has puesto tu querer
En un alma veleidosa?
Eres demasiado hermosa
Y no lo quiero creer.

Dime que pesar lacera
Tu alma. Son las pasiones?
Con dolor tus ojos viera!
Ay de tí si el luto fuera
Por perdidas ilusiones!

Quien que pierde una ilusion
No lleva luto y suspira!
Tal vez dicen con razon
Que espejos los ojos son
En donde el alma se mira!

Ay del triste que lanzado
Del placer, vive entre abrojos.
Solo, sin fé y enlutado:
Tu ya lo habras reparado,
Tambien son negros mis ojos!

Y siendo tan seductores
Los tuyos, cuando los ví,
Dije herido á sus fulgores;
Si á tí te llaman *dolores*
Qué me llamarán á mí?

M. Ch.

Crónica Local.

SUSCRICION para atender á las obras de reparacion que se están practicando en la Ermita de Nuestra Señora del Monte-Toro.

Rs. vn. Cént.

Suma anterior. . . . 5913 63

Vicaría de S. Clemente.

D. Hermenegildo Rotger, Vicario Ecnómico 12 rs. vn.—Juan Amorós y Carreras 20.—José Carreras y Pons 2.—D. Benita Pons y Carreras 2.—Praxedes Sintés y Sintés 6.—D. Benito Sintés y Sintés 4.—Lorenzo Sintés y Sintés 4.—Un devoto de la Virgen 1.—Una devota de la Virgen 1.—D. Esperanza Gornés y Saura 2.—D. Lorenzo Sintés y Florit 1.—Juan Socías y Pons 00'50.—Doña Catalina Cardona y Gomila 2.—Esperanza Pons y Carreras 1.—D. Gabriel Carreras y Seguí 20.—Lorenzo Pons y Carreras 20.—Gabriel Pons y Seguí 16.—Francisco Socías y Cardona 2.—Juan Gornés y Saura 2.—D. Margarita Ameller y Vacarissas 2.—D. Francisco Carreras y Pons 2.—D. Catalina Seguí y Seguí 2.—D. Bartolomé Villalonga y Pons 2.—D. Magdalena Carreras y Sintés 1.—D. Cristóbal Pons 4.—Gabriel Carreras 20.—Miguel Vidal y Tudurí 2.—Gabriel Olives y Mercadal 4.—Una devota de la Virgen 10.—J. P. P. 10.—Miguel Pons y Pons 2.—D. Juana Carreras y Gomila 1'20.—D. Lorenzo Gomila y Orfila 20.—Lorenzo Carreras y Carreras 10.—Bartolomé Pons y Pons 2.—Una devota de la Virgen 4.—Pedro Villalonga y Pons 3.—F. G. H. 2.—Tomás Villalonga y Villalonga 10.—Jaime Pons y Carreras 2.—Pablo Pons y Pons 2.—Antonio Orfila y Gomila 4.—Antonio Orfila y Carreras 8.—Francisco Goñalons y Orfila 10.—Alberto Seguí y Carreras 6.—Vicente Carreras y Guardia 6.—D. Antonia Carreras y Orfila 2.—Una devota de la Virgen 00'50.

Suma. . . . 6185 83

(Continuará.)

Don Antonio Vanrell comisionado por nuestro Ayuntamiento para conducir á Palma los mozos de la quinta actual, regresará tan luego como haya verificado su ingreso en Caja. Nos consta que el señor Vanrell con un desprendimiento digno del mayor encomio ha reusado siempre percibir remuneracion alguna por las frecuentes comisiones que de igual naturaleza ha desempeñado.

En vista de esta conducta tan plausible no dudamos que nuestro Ayuntamiento tomará en cuenta los desinteresados servicios prestados por dicho señor Vanrell, demostrándole su agradecimiento como es debido.

* *

Con el próximo correo se remiten á Barcelona los fondos necesarios para satisfacer los gastos de viaje y demás á la compañía de óperas que desde Milan viene aquí para actuar en nuestro coliseo.

De resultas del ricio viento que se desencadenó en la noche de anteayer y la gruesa mar que reinaba no llegó á este puerto el vapor-correo «Mahonés,» sin que sepamos hubiese fondeado en Alcudia.

Por telegramas particulares recibidos en la mañana de ayer sabemos que varios mozos de la actual quinta que han sido eximidos se hallan en Alcudia aguardando bonance el tiempo para poderse embarcar y regresar al seno de sus familias.

En la noche de anteayer descargó sobre esta ciudad un fuerte aguacero, acompañado de truenos y relámpagos el que segun noticias fué general en toda la isla.

Variedades.

Un trompeta de un regimiento de cazadores tiene una paisana que desempeña las funciones de doncella de una señora aristocrática.

Una noche que cenaba con su amiga llegó inesperadamente el ama de la casa.

¿Dónde ocultarse?

Estaban en el comedor, y la doncella se escapó por una puerta: el trompeta y su instrumento (porque llevada consigo el instrumento) no tuvieron mas remedio que ocultarse debajo de un sofá.

La señora se presentó, pero no iba sola; la acompañaba un caballero.

Se sentaron ambos precisamente sobre el canapé, hablaron, cambiaron algunas promesas, llegó el momento de la despedida, y él, que era muy vehemente:

—Llegará un día, le dijo, en el que me olvidareis aunque me habeis ofrecido ser mi esposa: este temor me llevo.

—No lo creais; y si tal hiciere que Dios me castigue en este mundo y en el otro, hasta el dia del juicio final.

Al oír esto, cruzó instantáneamente una idea por la imaginacion del soldado, idea que realizó dando un solemne trompetazo.

El efecto que en la dama y en el galan produjo esta salida de tono, facilmente se comprende.

Ella se desmayó, él echó á correr, y el trompeta, aprovechando la ocasion, tocó retirada.

De una revista del popular «Asmodeo,» tomamos lo siguiente:

«La moda de no llevar guantes, todavia no bastante generalizada y estendida, dá lugar á escenas cómicas y originales.

La noche de la apertura del teatro del Príncipe Alfonso, presencié dos de muy diferente género.

Un dandy con las manos desnudas penetra en el palco de cierta familia no muy al corriente de los usos modernos.

Después de terminada la visita, la señora de X. se vuelve hácia mí y me dice en tono irritado y severo:

—¿Qué grosero es Fulano!—¿No ha tenido valor de entrar á vernos sin ponerse los guantes?

Un cuarto de hora después hallo el reverso de la medalla en otro palco inmediato.

Este le ocupan algunas jóvenes ilustres y fashionables, siendo el que llega á saludarlas un título del reino, aunque provinciano.

Después de haber hablado del frio, del calor, de la primavera, del estío y de otros asuntos tan nuevos y recorridos como estos, el visitante se retira.

Apenas vuelve la espalda, resuena la siguiente exclamacion:

—¡Que cursí es el conde!—¡Pues no usa todavia guantes!»

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Zacarias profeta y Santa Isabel, padres del Bautista.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 32 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 55 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 1 horas, y 43 minutos de la tarde. —Pónese á las 11 horas, y 19 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—6'9 t.

Mahon 4.—9'8 m.

A primeros de diciembre el Rey marchará al Norte.

Se ha recibido contestacion del Vaticano.

Una carta de Castelar condena el retrainimiento.

Desmientese el envio de una escuadra á Cuba.

3 p. Interior, 15'95.

Exterior, 17'87.

Bonos, 52'50.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia nueve Noviembre próximo á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes: 1.º el predio «Rafalet» del término de Mercadal valorado en 35.000 pesetas: 2.º un vergel sito en la huerta de esta ciudad tasado en 7.500 pesetas: y 3.º una casa y huerte sin número, sito en la calle de S. Carlos de esta ciudad justipreciado en 2.750 pesetas: todo con arreglo á las condiciones contenidas en los respectivos albalanes despachados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D.ª Maria Mercadal y Quintana dueña de dichas fincas en el espediente instruido al efecto en este Juzgado. Dado en Mahon á 29 de Octubre de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL-RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOS-

TO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

(ENDUIT METALLIQUE.)

BARNIZ METALLICO

DE LOS SEÑORES

Laverjgne y Delbeke de Dunkerque.

Este barniz que tan buenos resultados ha producido á todos los buques de esta matricula á los cuales se les ha aplicado dicha produccion y á los que ha preservado de la picadura de la carcoma y de al adherencia de las yerbas marinas, así como tambien á todos los maderos que se hallan sumergidos en el agua, es tambien aplicable á los buques de hierro como lo demuestran los buenos resultados que han dado las esperiencias que se han verificado con cinco buques de vapor que desde el Norte de Francia hacen la navegacion de las Indias y la China. A estos buques hace diez y siete meses se les aplicó dicho barniz sobre dos capas de pintura Minio, habiéndose encontrado, después de dicho largo período, sus carenas perfectamente limpias.

Se recomienda pues muy eficazmente el citado producto no solo á los buques de madera si que tambien á los de hierro.

En el depósito que existe en esta ciudad calle de San Roque número 7, se darán todas las explicaciones que se deseen referentes al citado Barniz Metálico.

Pérdida.

Se ha perdido un sombrero de pajas blanco de niño. La persona que lo presente en esta imprenta será gratificada.

DINERO Á LA PAR SOBRE MADRID.

En la calle de Gracia número 55 se dará noticia del medio de remitir fondos sobre dicha Corte sin quebranto.

¡LIQUIDACION! M. R. PRADERE, OPTICO.

Para la pronta liquidacion de los pocos géneros que le restan, ha resuelto hacer una gran rebaja en todos ellos empezando por los cristales de roca del Brasil: los de Cronglal que se vendian á 70 rs. vn. se dan por 60: los de Finglás á 30: los de agua con monturas finas á 30 rs. con monturas ordinarias á 20: azules y verdes á 4. rs.

Anteojos de larga vista de 40 á 400 rs. vn.

Gemelos para teatro marina y campo.

Monturas sueltas de oro y plata reel, metal blanco y acero: microscópicos para conocer las monedas falsas á 16 rs. que hasta ahora se han vendido á 24.

Géneros de novedad.

Ruchas, cuellos y puños para señoras á mitad de su verdadero precio: camisas y encajes de vestidos á un 25 p. mas barato.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.